
蓋如垠致辭時表示，香港是國際資本的聚集
地，有眾多經濟實力雄厚的跨國公司，以及大
批金融、科技、商貿、現代服務業的專業人
才，亦是海外企業了解內地、走向內地的橋
樑。他稱，「香港具備的正是哈爾濱需要

的」，兩地應進一步加強合作，實現資源與資
本、管理與技術、產品與市場等各個方面的優
勢互補，促進兩地產業有效對接。他又強調，
該市將以「保證成功」為承諾，以誠信為來當
地投資的港商提供服務。

投資獲承諾「保證成功」
在談及該市的發展現狀時，蓋如垠說，

2009年起該市明確以松花江為城市規劃建設
的總綱，建設「萬頃松江濕地、百里生態長
廊」。他指該市具備豐富的自然資源、雄厚的
工業基礎、較強的科教實力和富集的人才優
勢，發展勢頭強勁，蘊藏無限的商機和活
力，既是一個充滿魅力的旅遊名城，更是一
塊充滿希望的投資熱土，此時到當地投資是
「絕好的時機」。

范徐麗泰籲攜手打天下
全國人大常委范徐麗泰亦在致辭時表示，哈

爾濱和香港兩座城市有「三同三不同」，分別
是同樣「一水居中、兩岸繁榮」，同樣是中西
文化薈萃的城市，同樣具有包容、開放的態
度。不同之處則是地緣不同，哈爾濱地域遼
闊，香港寸土寸金；自然資源不同，哈爾濱資

源豐富，香港比較匱乏；哈爾濱工業實力雄
厚，香港服務業繁榮發達。她指雙方只要能利
用對方優勢互補不足，就能「攜手打出一片天
下」。

華潤集團擬投資逾40億
據介紹，此次洽談會共有11個項目簽約，

其中華潤集團簽4個項目，分別是與該市香
坊區簽署的戰略合作項目，總投資20億元；
與該市平房區簽署的購物中心項目和醫藥物
流配送基地項目，總投資分別為10億元和3
億元；與該市松北區簽署的商業戰略合作項
目，投資額超過10億元。香港招商局物流集
團亦與該市經濟開發區簽署物流項目，總投
資2.2億元。
中聯辦副主任王志民，外交部駐港副特派員

高玉琛，全國政協人口資源環境委員會副主任
林樹哲，全國人大代表袁武，劉宗明、羅富
昌、翁以登、陳棋昌、楊耀忠、孔慶平、張閭
蘅、張華峰、黃英豪、劉夢熊、張賽娥、李嘉
音、李大壯、王征、劉永碧、王樹成、黃揚
略、盛一平、龔仁心等多位政商界人士，以及
哈爾濱市委常委、統戰部部長張桂華，副市長
張少良等當地領導出席洽談會。

簽11項目涉247億 籲港商積極投資興業

蓋如垠：「深圳速度」發展哈爾濱經濟

「北國水城」助力松北發展

迎客拓冰雪四季遊
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■左起：王樹成、王國強、蓋如垠、范徐麗泰、莊紹綏出席
經貿洽談會。 香港文匯報記者曾慶威 攝

香港文匯報訊（記者　楊同

玉）作為此次哈爾濱招商活動
的重點推介項目，哈爾濱北國
水城和松花江避暑新城一經推
出即引人矚目，其中鳳舞未來
城、文化中心、奧林匹克運動
中心等六大具體項目，更是引
起人們的廣泛關注。哈爾濱水
務局長趙登峰對記者說，這些
項目極具發展潛力，希望港商
積極參與。

市委書記：以水定城
趙登峰介紹，哈爾濱市委書

記蓋如垠2009年首次提出「以
水定城」，建設「北國水城」。
趙登峰表示，「北國水城」建
設的一個重要突破，就是把松

花江當作珍稀的資源和財富來看， 力建設宜居、宜遊、宜創業的水上
新城。
「北國水城」規劃面積達578平方公里，是哈爾濱老城區的近一倍。

「北國水城」理念的提出，為哈爾濱市松北地區帶來更多人氣和發展後
勁，「水」正成為這裡的「第一生產力」。
同時，哈爾濱市整合松江濕地資源，在北國水城內規劃松花江避暑度

假新城，以滿足廣大民眾親近自然的需求。

松花江規劃建避暑新城
松花江避暑新城面積將達32平方公里，總體空間結構為「一心、九

鎮、十六島，三山、五湖、十八灣」，規劃定位為「北國特色水鄉，歐陸
園藝博覽，國際人居薈萃，世界風情之窗，公共藝術之都。」在保護和
修復原有生態基礎上，松花江避暑城將形成8個大型特色主題公園和12個
風情遊園。
在今年4月6日，松花江避暑新城的交通主幹道北京路工程開工建設，

已完成投資8,992萬元人民幣。哈爾濱水務局此次來港重點推介地中海風
情度假別墅區、鳳舞未來城項目、奧林匹克運動中心等六大項目，據趙
登峰介紹，推介項目已引起一些企業的濃厚興趣，因為這裡不僅充滿商
機，而且鼓勵創新，給客商充分的施展空間。

香港文匯報訊（記者楊同玉）

在哈爾濱市的香港招商推介會
上，哈爾濱旅遊局重點推介
「四季冰雪樂園」項目。哈爾濱
市旅遊局局長楊傑對記者說，
這個項目將使到哈爾濱旅遊的
人，無論任何季節都能體會到
賞冰玩雪的快樂，充分體現
「冰城」的魅力。

據楊傑介紹，哈爾濱市的旅
遊資源十分豐富，冬季的冰雪
旅遊更是聞名遐邇。哈爾濱舉
辦的冰雪節是世界四大冰雪節
之一，規模大，持續時間最
長，藝術水平首屈一指。經過
幾十年的發展與沉澱，已形成
幾大品牌：一是冰雪大世界，
於零下溫度的室外環境進行實景演出，在松花江江面上創辦冰雪歡樂
谷，實現娛樂性和參與性的一體。二是太陽島雪博會，創辦「都市雪
鄉」，將雪鄉的室外冰雪美景與東北特色餐飲結合，非常受旅客歡迎。三
是兆麟公園的冰燈遊園會，將冰雕與燈雕合而為一。四是在滑雪方面，
亞布力曾舉辦過世界大學生冬季運動會，滑雪設施是世界級水平，二龍
山、帽兒山、吉華等滑雪場的設施也十分完備，可以滿足高、中、低檔
不同遊客的需求。伏爾加莊園則將冰雪藝術與俄羅斯文化有機結合，在
遊玩的同時，還可欣賞到獨具特色的俄式文化藝術。

「四季冰雪樂園」對外洽商
將冰雪四季化，是哈爾濱人的一大心願。楊傑局長介紹，此次推介的

「四季冰雪樂園」，將使哈爾濱人的夢想成真。四季冰雪樂園位於哈爾濱
市太陽島西區，在這裡將建設高級賓館和大型室內冰雪館，四季都可以
蹓冰、滑雪。這在冰雪產業發展過程中，將是時間與空間上的一大創新
與突破。

提升經濟實力 農工商齊登場
香港文匯報訊（記者劉璇、王欣欣 實習記者嚴冰琪）昨日，哈爾濱

在港舉行各專項推介會，介紹工業、現代農業、商業地產、旅遊、商貿
等產業項目。該市市委常委、副市長叢國章指出，哈爾濱市工業招商引
資的五個重點領域，包括參與填補產業鏈空白、參與高新技術成果產業
化、參與發展生產性服務業、參與嫁接改造現有企業、參與聯合開發專
業園區，同時還向本港客商介紹69個重點工業招商引資項目。

規劃330億元地產項目
在商業地產專題推介活動上，哈爾濱市投資促進局黨組書記宋要武表

示，是次共推出8個商業地產招商項目，涉及投資至少330億元（人民
幣，下同）。8個項目中，包括花園街歷史文化街區保護與更新改造。該
項目是對原中東鐵路職工住宅保護街坊及周邊控制區域進行保護性開發
改造的項目，總佔地面積15.7萬平方米，總投資39億元。另外，哈爾濱
室內城項目為集商業和娛樂為一體的發展計劃，為市民和國內外遊客提
供休閒和娛樂，主要包括滑冰、滑雪、主題公園、海洋世界等場所，項

目總投資100億元；還有佔地1,538萬平方米、總投資95億元的哈爾濱松
北區金融商務中心項目等。

拓展大物流空航計劃
另外，該市在「十二五」期間將發展大物流產業，目前已開展空港項

目謀劃，規劃建設東北部地區樞紐機場、中國對俄及歐洲地區門戶機
場、北美航線口岸機場和航路主備降場等，需要引進國際資本和技術，
建設航空國際物流中心、空港通關基地等項目，期望港商加入。

26農業項目在港推介
哈爾濱有得天獨厚的地理位置，土壤有機質含量高，為水稻、大

豆、玉米等農作物產品提供優質的自然條件，開發綠色農產品是該
市未來農業發展的重要方向。昨日的現代農業和綠色產品專題推介
項目，包括大豆超微細粉，玉米超微細粉，生豬肉製品深加工等26
個項目，預計總投資55億元。

香港文匯報訊 （記者 涂若

奔、王欣欣）黑龍江省哈爾

濱市政府昨日在港舉辦

「2011哈爾濱．香港經貿洽談

會」，會上簽約11個項目，涉

及商貿物流、金融、礦產加

工、新能源等多個領域，總

投資超過247億元（人民幣，

下同）。哈爾濱市委書記蓋如

垠指出，該市自提出並實施

「北躍、南拓、中興、強縣」

發展戰略後，目前正以「深

圳速度」加快發展，具備無

限商機，呼籲港商積極到當

地投資興業，共創

合作雙贏。

■哈爾濱．香港經貿洽談會昨
日簽約11個項目，涉及商貿物
流、金融、礦產加工、新能源
等領域。圖為簽約儀式現場。

香港文匯報記者張偉民攝

香港文匯報訊（記者 王欣欣）哈爾
濱市委書記蓋如垠昨日下午接受港媒
訪問時，暢談哈港兩地合作發展的基
礎。他說，2009年以來，哈爾濱以堪
比「深圳速度」的哈爾濱速度加快實
現「一江居中、兩岸繁榮」，創造可喜
的成果。哈爾濱新一輪的經濟結構調
整，恰好與香港優勢相對接，而城市
骨架的縱深拉開，城區面積的翻倍擴
大，提供無限發展商機。

與此同時，蓋如垠指出，香港保持

自身的發展速度，進一步開拓內地市

場，以及國際資本借助香港尋求到內

地的發展機會，也需要哈爾濱這樣一

片投資興業的熱土。以雲端項目為

例，無論是氣候地理自然條件、電力

等能源保障還是人才資源，哈爾濱都

是發展「雲計算」的絕佳之地，在項

目對接中，受到港商的格外關注。

在回答香港媒體哈爾濱將如何為企

業和客商服務時，蓋如垠說，做任何

事情都以成功為目的，引進的項目不

能成功，對客商來說投資受損，對

城市的管理者來說是失敗，對哈爾

濱市民來說就是犯罪。成功的關鍵

是兩個字：「誠信」。我們能做到的

和已經承諾的，一定要做到、做

好；做不到的，一定要如實告訴投資

方，不說假話，雙方再共同努力營造

成功因素。

邀請媒體北上體驗變化
採訪結束後，蓋如垠熱情邀請香港

媒體到哈爾濱採風，欣賞哈爾濱松江

濕地美景，感受城市發展的新變化。

「真誠服務不說假話」

■哈爾濱水務局局長趙登峰表示，推
介的項目鼓勵創新，給客商充分的施
展空間。

■哈爾濱旅遊局局長楊傑在推介會現
場接受本報記者採訪。

香港文匯報記者王欣欣 攝

■哈爾濱市委書記蓋如垠在哈爾濱—香港經
貿洽談會上致辭。香港文匯報記者曾慶威 攝
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